

DISCURSO PRONUNCIADO
EN LA ESCUELA LIBRE DE DERECHO
CON MOTIVO DE LA ENTREGA
DE RECONOCIMIENTOS A LOS SEÑORES
MISCHEL COHEN CHICUREL Y PABLO FRANCISCO
MUÑOZ DÍAZ POR HABER OBTENIDO
LOS MEJORES PROMEDIOS DE LICENCIATURA
Y MAESTRÍA

Óscar CRUZ BARNEY

ENTREGA DE LA BANDERA DEL ILUSTRE Y NACIONAL
COLEGIO DE ABOGADOS DE MÉXICO
A LA ESCUELA LIBRE DE DERECHO

Es para mí un gran gusto entregar estos diplomas y medallas de plata a los dos mejores promedios, tanto de la carrera de abogado como de la maestría en derecho en la Escuela Libre de Derecho. En el caso de la maestría, hace tiempo tuve el honor de impartir la primera cátedra.

El Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México premia el esfuerzo continuo y provechoso de los estudiantes.

La tarea que tienen ahora por delante es ardua y de enorme importancia: la elaboración de la correspondiente tesis de grado que les permitirá alcanzar sus respectivas metas.

Tengan presente que la tesis es la oportunidad de ejercitarse en la investigación jurídica y en la reflexión. Puede ser el primer fruto de una larga lista de publicaciones que se sumen a la literatura jurídica mexicana.

Abran su mente, sus metas y sus miras, las bibliotecas y repositorios de las diversas escuelas y facultades de derecho los esperan para realizar lo que puede ser su primera obra escrita, esperemos no la última. Tengan presente que la única forma de aprender a escribir es precisamente escribiendo.

Enhorabuena por una carrera y un posgrado exitoso, ahora está en ustedes cerrarlo como corresponde, haciendo honor a la Escuela Libre de Derecho y al Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México.

Es asimismo un honor para mí hacer entrega de esta bandera del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México. Sus colores son el azul cielo y el blanco, que son los colores de Carlos III, Rey de España, quien el 21 de junio de 1760 expidió la Real Cédula de fundación del Colegio.

En el centro va el escudo del Colegio con tres símbolos fundamentales: el águila mexicana, la justicia al centro y los colores nacionales.

¿Por qué una bandera del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México en la Escuela Libre de Derecho?

El Colegio, fundado en 1760, se creó para dar mayor lustre a la profesión de abogado y para reunir en él a los mexicanos, entonces novohispanos, que pretendían ejercer la profesión en la Corte de México.

Con la independencia, el Colegio de Abogados decidió adherirse a ella y adoptar el nombre de *Ilustre e Imperial Colegio de Abogados de México*.

En una junta extraordinaria celebrada el 14 de enero de 1827, el Colegio decidió reformular sus estatutos para que estuvieran acordes con el nuevo sistema del México independiente, lo que llevó a nuevos estatutos en 1830 con los que se adoptó el nombre de *Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México*, que conservamos actualmente.

En su artículo primero se estableció: "El colegio de abogados es la asociación de todos los profesores de la abogacía de los Estados Unidos Mexicanos, incorporados hasta el día en que se incorporaren según las formalidades prevenidas" en los estatutos.

Con la Revolución Mexicana de 1910 sobrevinieron importantes cambios en el Colegio, ya que muchos de sus miembros salieron

exiliados, con las consecuencias financieras correspondientes para la institución, pese a lo cual, en 1912 el Colegio acogió bajo su patronato a un grupo de estudiantes y profesores de la Escuela Nacional de Jurisprudencia para que fundaran la Escuela Libre de Derecho.

Lo anterior explica la presencia en los títulos que expide la ELD de la frase "Bajo el patronato del Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México".

Explica también la trascendencia de este momento: la presencia de nuestra bandera en la ELD refrenda nuestros entrañables vínculos y nuestro futuro compartido.

Invito a los estudiantes y egresados de la ELD a conocer y participar de estos vínculos, presentes y futuros con el Ilustre y Nacional Colegio de Abogados de México, Colegio que posibilitó la existencia de esta Escuela, Colegio que los espera con los brazos abiertos.